

～教育目標～  
強く正しく生きる大江の子  
よく考える子  
はげまし合う子  
進んできたえる子



# 大江の子

海津市立大江小学校  
学校通信  
第13号  
令和6年 2月26日

2月3日の閉校記念式典が皆様のご理解、ご協力により無事に開催でき、一つの節目を終えることができました。誠にありがとうございました。また、この日の式典のために、計画から参加して下さった皆様、様々な準備や当日のお手伝いをして下さった皆様に重ねて心よりお礼申し上げます。「ご支援、ご協力、誠にありがとうございました。」

大江小学校の150年の歴史を振りかえってみた時、大江小学校が子どもたちだけでなく、地域の方々にとって、どれだけ大切な学校であったかということに改めて感じました。そんな大江小学校に通う子どもたちもあと一か月余りで、一人一人が新しい場所でのスタートを切ります。

そのような中、先日、花さき集会（全校集会）を行いました。その会の中で、1年間を振り返ったときに、クラスの仲間との関わり、縦割り班（1年から6年までの異学年の班）の仲間との関わりが楽しかったことや自分ができるようになったこと、頑張ったことをいっぱい発表してくれました。一人一人に楽しかったことや良かったことがあり、自分の経験として、それをしっかり話せる姿を見て、成長したなど感慨深く、うれしく思いました。また、日新中学校や海津小学校に行っても大江小学校で学んだことを生かしたい、仲間を大切にしたいとの子どもたちの思いを聞き、さらにうれしくなりました。最近の例では、八の字とび大会（長縄跳びで、縦割り班のグループが決められた時間内にどれだけ跳べるようになったかを発表する会）のことを話してくれました。例えば、みんなで声を掛け合って頑張ったこと、掛け声を工夫したこと、はじめは跳べなかったけど練習してできるようになったこと、練習して跳べる回数が増えたことなどです。

様々な体験を通して子どもたちが育つこと、仲間（人）とのかかわりで子どもたちが育つこと、そのことを信じて、今年は、学習や生活（遊び含む）の中で色々と模索しながら取り組んできました。コロナ禍の自粛生活が明けた今年だからできたことなのかもしれません。しかし、コロナがなくなったわけではないので、子どもたち同士のかかわりや地域の方々とかかわりについては様々なお考えやご意見はあったことと思います。ですが、この集会での子どもたちの思いや声を聴き、この1年間、思い切って仲間（人）とのかかわりを創ってきたことは、間違いではなかったと感じました。コロナ禍でこれまでできてなかったことを実施するのは、元に戻すことではなく、現状の様々な条件を考え、新たに行うということです。そのため、これまで以上に時間や手間、労力がかかることでした。大変ではあったけれど、子どもたちのために、やってよかった。できてよかったと思います。様々なことができたのは、保護者の皆様をはじめ、本校の教職員、お世話になった方々、地域の皆様のご理解、ご協力があったことだと感謝しております。

まだ、終わりではありません。これからが新しいスタートに向けてのとても大切な時間です。これまで同様、3月31日まで変わらぬご支援、ご協力、どうぞよろしくお願ひいたします。

## お知らせ

- ・卒業生、地域の皆さんなど最後に、大江小学校に来てみたいと思われる方のために、短い時間ですが、学校（校舎）を開放します。
- ・日時：3月23日（土）14：00～15：30
- ・主催：大江地区社協
- ・詳しくは、大江地区社協よりチラシが配布されますので、ご確認ください。

## 進級・進学に向けて

1年間のまとめの時期の3学期に、次年度への0学期として、どの学年も次の学年を意識した取り組みを行っています。学習では1～5年生が6年生の授業を参観し、次に6年生が1～5年生の授業を参観する授業交流をしました。最高学年の授業を観て、自分たちの学びのよさや課題を確か

め合い、目指す最高の授業づくりに向け、学びの姿を高めていこうと取り組んでいます。

## 5校オンライン交流【1/31(水)】

海津小学校への統合に向けて海津町5校の小学校在各学校の特色やクラブ活動や伝統文化についてオンラインで交流しました。

大江小では全校児童が多目的教室に集まり、他の学校の発表を大型モニターで視聴しました。そして、5・6年生が大江小学校の特色や伝統文化について、狂言活動や挨拶、大江逃走中などの全校の仲間との絆づくりの活動などを紹介しました。



海津小学校への統合に向けて、お互いの歩みを理解し合うことで、不安を解消し、安心して統合後の進級に向かうよい機会になったと思います。

## 閉校記念式典

【2/3(土)】

保護者、地域の方に多数お越しいただき、見守られながら大江小学校の閉校記念式典が盛大に行われました。



150年以上の歴史をもつ大江小学校は、子ども達や保護者の方にとってはもちろん、多くの地域の方に愛され、支えられ、見守られてきた大切な場所であり、多くの人の拠り所であったことをあらためて感じました。

## 卒業の書

【2/13(月)】

6年生の子どもたちが卒業を目前にしたそれぞれの思いを漢字一文字の書に表しました。1m四方ほどの大きな紙に太い筆を使って書きました。



選んだ漢字一字と込めた思いは卒業証書授与式のしおりにまとめられます。また、書いた作品は卒業証書授与式に卒業生の保護者様にご覧いただけるように、体育館の壁面に掲示する予定です。楽しみにしてください。

## 八の字跳び大会

【2/14(火)】

4つのたてわりの班ごとにこれまでの練習の成果を発揮しました。どの班も仲間と協力して全力で取り組みました。



最後の感想では「跳べた回数も大事だけ

ど、それよりもみんなで楽しく取り組めたことでやる気になった」といった声もあり、仲間のきずなを深めるよい取り組みでした。

## 授業参観

【2/16(金)】

今年度最後の授業参観に多数の保護者の方にご来校いただき、ありがとうございました。どの学年、どの子も精いっぱい1年間の成長を伝え合う姿を見ていただけたものと思っております。

4月の授業参観の時の姿と比べると、随分と成長した姿を見てもらえたのではないのでしょうか。

## 花さき集会

【2/22(金)】

1学期の種まき集会から、学級目標の達成に向けて、仲間と力を合わせて、学習、係活動、仲間のよさ見つけなどを通して、絆(関わり合い)を深めてきました。各学級でまいた種が花開いた成果(たからもの)をどの学級も堂々と発表することができました。

## 【今後のおもな予定】

### 6年生を送る会・感謝の会【3/6(水)】

在校生は、今までお世話になった6年生に感謝の気持ちを伝え、6年生は大江小学校の伝統を下学年に引き継ぐための会を行います。保護者の方にもご参観していただけたらと思っております。

- 日時：令和5年3月6日(水) 13:50頃～
- 場所：大江小学校体育館
- 内容：伝統や当番活動の引き継ぎ式

当日はその前に、第1部として1～6年生のたてわり班ごとの感謝の会が13:15から教室で行われます。また、1年間、登下校の見守りや読み聞かせ、さまざまな体験学習等でお世話になったボランティアの方をお招きして、感謝を伝える会も6年生を送る会の後に行います。ご都合のつく方はそちらもあわせてご参観ください。よろしくお願いいたします。



## 卒業証書授与式

【3/21(木)】

6年生児童5名、6年生保護者様、来賓7名、学校職員、そして、在校生全員が参加し、直接、見送ります。



今年度は在校生のお別れの言葉も直接、卒業生に伝える予定で準備を進めていきます。

## 修了式及び離任式

【3/22(金)】

1～5年生が今年度の教育課程を修了したことを認める修了式と大江小学校を離れる先生方(全職員)とのお別れの式があります。